



Procès-verbal du conseil d'école du 2ème trimestre

Ordre du jour :

- Point sur les effectifs et les Portes Ouvertes
- Projet Génération 2024 (actions en lien avec les Jeux Olympiques)
- Projets pédagogiques : activités à la bibliothèque, spectacles de la communauté de communes, cinéma, Carnaval...)
- Dispositif de dépistage des troubles visuels et du langage : premier bilan
- Sécurité de l'établissement : bilan de l'exercice intrusion
- Demandes et suivi des travaux

Questions diverses

Présents :

Mairie	Mr Bouancheau adjoint aux affaires scolaires Mr Jacquet, responsable des affaires scolaires Mme Mandret, Atsem référente
Parents élus	Mr Bitauveau Mme Dupuis Mme Girard Mme Ludovic
DDEN	Mme Barsi
Personnel enseignant	Mr Daviaud Mme Massip Mme Queveau Mme Rapin
Excusées	Mme Ridier (IEN) Mme Cazal

1- Point sur les effectifs et les Portes ouvertes

Effectif actuel au 13/02/2024

Classe	TPS	PS	MS	GS	Effectif
Effectif	8	38	32	24	102
TPS-PS Mme Cazal	8	19			27
PS-MS Mme Queveau		13	12		25
PS-MS-GS Mme Massip		6	8	12	26
MS-GS Mr Daviaud et Mme Rapin			12	12	24

Portes ouvertes organisées le 20 janvier 2024

Nous avons accueilli 23 familles (contre 22 l'an dernier et seulement 12 en 2022). Elles étaient volontairement placées le we suivant celles des écoles privées pour permettre aux familles de visiter tous les établissements avant de faire leur choix. L'école de la Métairie nous a rejoints sur le même créneau permettant une meilleure cohérence.

Comme c'est le cas depuis plusieurs années, le personnel municipal (Atsems, périscolaire, Valérie Bossard cette année pour la BCD) était présent ainsi que des parents élus et de l'Amicale. Nous les remercions pour leur présence et leur engagement.

Afin de mieux accueillir les familles, le livret d'accueil a été revu et enrichi. Mr Daviaud en profite pour remercier là aussi les enseignants, Atsems et parents élus qui ont été sollicités pour améliorer ce livret.

Dans un souci de faciliter l'entrée à l'école et de mieux conseiller les familles, nous organiserons courant juin, une réunion d'information à destination de toutes les nouvelles familles pour leur présenter avant la rentrée, le fonctionnement de l'école, le lien avec la municipalité, leur apporter un certain nombre de conseils et répondre à leurs questions.

La date et les modalités d'organisation de cette réunion seront fixées par l'équipe enseignante lors du conseil des maîtres du 20 février.

Concernant les Portes Ouvertes de l'école J.Prévert, celles-ci s'adressant principalement aux élèves de GS de notre école, Mr Bouillault les organise au mois de juin (date à définir).

Les élèves de GS bénéficieront de deux temps d'échanges pour préparer leur passage au CP avec une première visite en compagnie de leurs enseignants de

maternelle. Dans un deuxième temps, ils iront passer un temps d'apprentissage en classe de CP avec les enseignantes concernées. Les dates seront annoncées très prochainement.

Les inscriptions à l'école J.Prévert se font automatiquement. Seules les démarches de réinscription aux services périscolaires (cantine, garderie) seront à effectuer.

Prévisions transmises en novembre pour l'an prochain :

Niveau	TPS	PS	MS	GS	Effectif
2022/2023	8	31	25	29	93
2023/2024	8	38	32	24	102
Prévisions	8	32	38	32	110

Ces prévisions semblent cohérentes au regard de l'historique de l'école et de ses Portes Ouvertes. L'an dernier, les 22 visites lors des Portes Ouvertes s'étaient soldées par 37 inscriptions. On peut donc penser que la prévision à 32 sera atteinte voir dépassée.

Dans ces conditions, une ouverture de classe a été proposée par les services de l'Education Nationale.

La décision a été validée le jeudi 15 février avec **l'ouverture d'une cinquième classe.**

2- **Projet Génération 2024 (actions en lien avec les Jeux Olympiques)**

Depuis le début de l'année, l'école est engagée dans des actions en lien avec les Jeux Olympiques.

Plusieurs classes de l'école ont participé aux événements organisés par l'USEP :

- la randonnée contée à St Laurent sur Sèvre du 6 octobre.

- Maternelle en jeu au Dojo de Massabielle avec les classes de Beaurepaire et de la Métairie le 30 janvier.

En parallèle, un relai de la flamme olympique est organisé entre toutes les écoles USEP de la Vendée.

Les GS de l'école ont participé aux différentes étapes de ce relai.

Ils ont d'abord voté pour désigner quelle flamme olympique servira de témoin.

En arts plastiques, avec Héloïse, ils ont réalisé leur blason pour représenter notre école lors de la cérémonie d'ouverture.

Celle-ci aura lieu **le mardi 12 mars** au stade Massabielle. Les GS y participeront le matin.

Puis le **21 mars**, nous accueillerons la classe de maternelle de Beaurepaire qui nous transmettra la flamme olympique et restera sur l'école pour une journée sportive. Nous emmènerons cette flamme en fin de matinée à l'école J.Prévert. Les enfants qui dorment participeront à des ateliers sportifs le matin pendant que les plus grands feront des activités en classe.

L'après-midi, les enfants qui ne dorment pas seront en ateliers sportifs.

3- Projets pédagogiques : activités à la bibliothèque, spectacles de la communauté de communes, cinéma, Carnaval...)

Bibliothèque :

Les classes de Célia et Amélie ont eu deux séances en décembre et janvier et les classes d'Héloïse et Anthony s'y rendront en février et mars.

Cinéma :

Dans un souci d'éveiller les élèves aux différentes propositions culturelles, nous avons répondu favorablement à la proposition de séance au cinéma par le Grand Lux.

Tous les enfants ont assisté aux courts métrages de « Colargol, l'ours qui chante »

Téléthon :

Les 4 classes ont participé au défi : « Je cours dans ma cour » 52.7 kms cumulés ont été réalisés.

Des gâteaux ont également été confectionnés et vendus à la sortie de l'école. Cette action a permis de récolter 220 euros au profit du Téléthon.

Spectacle Moustique et Bout d'ficelle :

Cette année l'équipe enseignante et l'Amicale des parents ont choisi d'offrir un cadeau collectif aux élèves pour marquer la période de Noël.

Les enfants ont pu assister, le 8 janvier, à un spectacle dans la salle de motricité.

A venir :

2 et 4 avril : visite de l'exposition municipale au Lavoir pour les groupes de GS

5 avril : cross des GS avec des CP de J.Prévert au bois du Landreau.

19 avril : Carnaval des écoles du Centre Ville . Les enfants de maternelle défilent le matin. Chaque classe sera aux couleurs d'un anneau olympique (couronne et collier seront réalisés en classe, les parents seront invités à habiller autant que possible leur enfant de la couleur de leur classe)

Pour faire du lien avec l'école J.Prévert, les élèves passeront dans la cour de J.Prévert puis se rendront à l'EHPAD de la Claire Fontaine pour rencontrer nos aînés.

14 mai : Nous réaliserons les photos scolaires.

Retraite de Sabine Bourreau

La fin d'année civile a également été marquée par un événement important puisque Sabine Bourreau, Atsem dans la classe d'Héloïse, a fait valoir ses droits à la retraite après 40 ans de service sur l'école. Nous profitons de ce conseil d'école pour la remercier vivement pour toutes ces années passées et lui souhaiter une belle retraite bien méritée.

Nous avons accueilli Emmanuelle Loiseau pour reprendre son poste. Elle était auparavant affectée sur l'école de la Métairie.

• 4. Dispositif de dépistage des troubles visuels et du langage : premier bilan

Ce nouveau dispositif mis en place par l'Assurance Maladie permet un dépistage des troubles du langage et de la vue pour les enfants de TPS et PS.

Une réunion d'information en présence d'une orthophoniste et d'un orthoptiste a été organisée sur l'école pour présenter les modalités de ce dépistage et alerter les familles sur certaines pratiques qui impactent négativement le développement des enfants (usage de la tétine, exposition aux écrans)

L'affluence a été mitigée avec seulement 1/3 des parents concernés présents. Nous avons profité de l'occasion pour convier les Atsems mais également le personnel de la crèche et du Relais Assistante Maternelle afin de partager ce message de prévention et de le diffuser le plus tôt possible aux familles herbretaises.

Cette réunion a été particulièrement appréciée par les participants en raison de la richesse des informations.

Fin janvier, une orthoptiste est venue sur trois matinées pour voir tous les enfants de TPS/PS.

Ce dépistage a pu se faire dans de bonnes conditions. Les résultats de ces tests seront transmis directement aux familles. Les enseignants regrettent de ne pas pouvoir être avertis d'éventuels troubles par le praticien (en raison du secret médical)

Nous inviterons les familles à bien vouloir nous partager ces informations pour pouvoir adapter le plus tôt possible nos pratiques et assurer un suivi des démarches dans l'intérêt de nos élèves.

4- Sécurité de l'établissement

Exercice(s) intrusion :

Comme indiqué lors du premier conseil d'école, l'exercice intrusion a eu lieu le mardi 14 novembre. Celui-ci a pu se dérouler à l'aide du nouveau dispositif d'alerte My Keeper.

Ce mode de déclenchement par balise a permis d'alerter l'ensemble des classes de l'établissement. Quelques réglages sont encore nécessaires mais le bilan est positif. Les enfants ont, comme à chaque fois, bien respecté les consignes.

Cet exercice a même été doublé puisque nous avons découvert que les balises de l'école J.Prévert et de Dolto étaient reliées. Cela a eu pour conséquence de déclencher un deuxième exercice auquel nous n'étions pas préparés et entraînant un peu plus d'inquiétude de la part des adultes.

Ce choix de relier les deux établissements sera toutefois conservé pour plus de cohérence et de sécurité.

Mr Daviaud remercie la municipalité pour le choix du matériel My Keeper.

Deux nouvelles balises collectives ont été installées dans la BCD et la salle de motricité afin de couvrir l'ensemble de l'établissement.

Un deuxième exercice sera réalisé le jeudi 4 avril.

5- Suivi des travaux

La demande de remplacement des films occultants en salle de motricité a bien été prise en compte.

L'installation d'un monte personne a également été validée. Le bon de commande est parti.

Mr Daviaud alerte la municipalité sur la question du chauffage dans le bâtiment principal. Une purge du système et des radiateurs sera réalisée aux vacances de printemps.

De plus, une étude de l'étanchéité des dômes dans la salle de motricité est à envisager pour éviter des pertes de chaleur.

Question des parents élus :

La non présence de portes aux WC. Cela nuit au respect de l'intimité des enfants. Est-il donc possible de proposer des toilettes adaptées aux enfants avec une porte ?

La question des toilettes et de son adaptation est fréquente dans les écoles maternelles car elle est souvent complexe :

Il faut répondre à plusieurs problématiques :

- Le bien-être des enfants (intimité, proximité, autonomie)
- La sécurité des enfants
- L'adaptation au travail des agents qui accompagnent les enfants sur ces temps.

Mr Daviaud rappelle aussi que la question de l'intimité ne s'aborde pas de la même manière en fonction de l'âge des enfants. Il n'y a, par exemple, par de nécessité réglementaire à séparer les sanitaires filles et garçons en maternelle.

D'un point de vue réglementaire, il n'y a pas de normes précises imposées aux établissements.

Deux types de réponse sont possibles : matérielle et organisationnelle

Lors de la rénovation de l'école, nous avons insisté pour pouvoir bénéficier de blocs sanitaires à proximité des classes pour que les enfants puissent aller plus librement aux sanitaires et non plus en groupe classe ou demi-classe.

Cette organisation permet déjà aux enfants d'aller seul aux sanitaires si besoin.

Au niveau matériel, les nouveaux blocs sanitaires étaient équipés de portes. Elles avaient été retirées lors de la période COVID. Seules quelques portes ont été remises car leur présence n'apportait pas satisfaction : les enfants jouaient avec et pouvaient se mettre en danger, ils se coinçaient les doigts et elles ne se verrouillaient pas.

Pour répondre à cette demande, nous remettrons certaines portes pour permettre aux enfants qui en ressentent le besoin de choisir ces sanitaires.

Un système de verrouillage des portes va également être étudié ainsi que d'autres adaptations pour améliorer le confort de tous.

Pour les sanitaires plus anciens (classe de Célia et d'Amélie), la réponse matérielle est plus complexe en fonction des configurations. Des premières options vont être étudiées pour permettre d'avoir au moins un sanitaire totalement clos dans chaque bloc.

Enfin, cette question de l'intimité pourra également être soulevée en début d'année avec les familles lors des réunions de rentrée afin de pouvoir mieux répondre aux besoins des élèves et identifier les enfants qui pourraient être mal à l'aise avec la gestion collective.

- Est-il possible de proposer 2 réunions enseignant.e/parents dans l'année (début et fin) afin d'avoir une discussion sur l'évolution de la scolarité de l'enfant (même si celle-ci n'est pas problématique)

Nous proposons à toutes les familles deux entretiens dans l'année : une réunion collective pour présenter le fonctionnement de la classe et les objectifs à atteindre et un entretien individuel en janvier/février.

Ce bilan nous semble plus judicieux en milieu d'année car il nous permet de mieux connaître chaque élève.

Pour ce qui est des rendez-vous de fin d'année, nous invitons effectivement principalement les familles auxquelles nous souhaitons apporter des conseils avant le passage dans la classe supérieure.

Toutefois, comme nous l'indiquons à chaque réunion de classe, nous rencontrons les familles chaque fois que nécessaire. Il est donc tout à fait possible de demander à rencontrer l'enseignant(e) de votre enfant si vous en ressentez le besoin en fin d'année.

De plus, est-il possible de proposer les créneaux plus tôt que la semaine qui précède le rendez-vous afin de mieux s'organiser ?

Les rendez-vous de parents sont généralement étalés sur plusieurs semaines. Il est possible que nous proposons des créneaux juste après la diffusion du calendrier mais vous aurez des dates disponibles plus tard si besoin. Nous tentons de nous adapter en proposant des créneaux à des horaires variés (matin, midi, fin de journée, mercredi matin...) et laissons toujours la possibilité aux parents d'accorder nos agendas pour fixer un entretien si les moments proposés ne conviennent pas.

- La communication parents-enseignants avait été abordée lors du dernier conseil 2022-2023. Qu'en est-il aujourd'hui ? Cahier, mail, blog ?

Nous n'avons pas trouvé de solution idéale permettant de répondre aux besoins et aux habitudes de chacun.

La ligne directrice que l'on tente de suivre est la suivante : l'information est transmise à tous dans le cahier et nous faisons les éventuelles relances par mail.

Concernant les « blogs » proposés via eprimo dans les classes d'Amélie et Anthony, nous avons peu de retour des familles mais ils permettent d'offrir un contenu plus varié (photos couleurs, vidéos, audios..) De plus, l'application permet d'envoyer des alertes aux familles lorsque de nouveaux contenus sont publiés.

- Dans le cadre du plan vigipirate, l'entrée du périscolaire n'a toujours pas été protégée. Qu'en est il ?

L'installation de bloc béton a été étudiée mais n'a pas été retenue car elle rendrait les manœuvres difficiles notamment lors de la livraison des repas. Lors des temps scolaires, le parking est en grande partie occupé ce qui limite aussi le risque d'une voiture-bélier.

Mr Jacquet annonce également que la barrière va être remise en avril.

La municipalité rappelle à ce sujet que les parents ne sont pas autorisés à pénétrer sur le parking en voiture pour des raisons de sécurité.

Serait-il possible d'avoir un retour sur la manière dont se passe le temps de cantine pour son enfant ?

Effectivement, les enseignants n'ont pas souvent de retour sur la manière dont cela se passe pour leurs élèves (sauf en cas de problème avéré) et n'ont donc pas d'éléments de réponses à apporter aux familles lorsqu'ils sont interrogés sur ce sujet.

Mme Mandret, responsable du temps méridien, propose d'étudier une solution de suivi afin de pouvoir transmettre ces informations aux parents et aux enseignants.

Fin du conseil d'école : 19h32

Secrétaires de séance : Mr Daviaud et Mme Queveau